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就像闫相闯说的就像闫相闯说的，，大连人俱乐部解大连人俱乐部解
散后散后，，大连足球并未从职业联赛版图中大连足球并未从职业联赛版图中
消失消失———就在—就在 20232023赛季的中乙联赛赛季的中乙联赛，，大连大连
智行拿到亚军智行拿到亚军，，获得了获得了20242024赛季中甲资格赛季中甲资格。。

从现在开始从现在开始，，这支中甲新军就要挑起足这支中甲新军就要挑起足
球城的重任了球城的重任了。。

获得中甲联赛参赛资格后获得中甲联赛参赛资格后，，大连智行也大连智行也
在加紧各方面备战任务在加紧各方面备战任务。。去年去年 1212月底俱乐月底俱乐
部官方发布公告部官方发布公告，，面向全社会征集新的名面向全社会征集新的名
称称。。

前大连队门将陈东如今是智行俱乐部前大连队门将陈东如今是智行俱乐部
的总经理的总经理。。在接受媒体采访时在接受媒体采访时，，陈东讲述了陈东讲述了

对智行俱乐部的期待对智行俱乐部的期待。。
““对我和球队来说对我和球队来说，，这既是动力这既是动力，，又是压又是压

力力。。我们本身是一家小俱乐部我们本身是一家小俱乐部，，虽然球队配虽然球队配
置十分专业置十分专业，，但俱乐部确实小但俱乐部确实小。”。”

““不管怎么说不管怎么说，，我们肯定是要努力我们肯定是要努力，，尽自尽自
己最大能力己最大能力，，把事情做好把事情做好。”。”

““俱乐部投资人王魁对足球的情怀俱乐部投资人王魁对足球的情怀、、喜喜
爱非常真切爱非常真切，，训练都能从头看到尾训练都能从头看到尾。。他本身他本身
也是大连人也是大连人，，对大连足球从小看到大对大连足球从小看到大，，对大对大
连足球现在的状况也觉得有点可惜连足球现在的状况也觉得有点可惜，，所以也所以也
想尽自己的能力想尽自己的能力，，帮助大连足球回到中超序帮助大连足球回到中超序
列当中列当中。”。”

陈东表示陈东表示，，俱乐部期待能够在俱乐部期待能够在 33年内杀年内杀
入中超入中超，“，“今年我们要力争在中甲站稳脚跟今年我们要力争在中甲站稳脚跟，，
明年调整一下球队明年调整一下球队，，争取前三或前五争取前三或前五、、前六前六
名名，，第三年全力冲超第三年全力冲超。”。”

““第四年争取在中超立足第四年争取在中超立足，，第五年在中第五年在中
超争取好成绩超争取好成绩。”。”

俱乐部投资人王魁也表示俱乐部投资人王魁也表示，“，“作为足球作为足球
投资人投资人，，我觉得搞足球其实就是源于热爱我觉得搞足球其实就是源于热爱，，
这份热爱又不是单一的这份热爱又不是单一的，，更是一种挑战更是一种挑战。”。”

““面对这份沉甸甸的热爱面对这份沉甸甸的热爱，，我是经过深我是经过深
思熟虑的思熟虑的，，我想一直做下去我想一直做下去。”。”

据澎湃新闻据澎湃新闻

大连人俱乐部

消失于“金元足球后遗症”

或者是巧合，就在1月17日晚国足和
黎巴嫩比赛的中场休息期间，大连人足球
俱乐部官方突然发布公告，宣布解散。

“虽经多方努力，因历史债务无法化
解，俱乐部无法正常运营，最终未能通过
2024赛季联赛准入。”

“很遗憾不能继续共同征战绿茵场，在
此对一直关心支持俱乐部的社会各界朋
友，对一路风雨陪伴的广大球迷，深深再道
一声感谢！化作春泥，再汇江海！”

对于大连这座足球城来说，虽然大连
人俱乐部走入了历史，但足球城的血脉不
会丢失，未来的奋斗者已经在路上。

就在 1月 17日晚，中国足球协会
公示了2024赛季职业联赛准入第二批
完成债务清欠的俱乐部名单，广州足
球俱乐部等6家俱乐部在列，大连人队
无缘。

很显然，大连人足球俱乐部已经
放弃治疗——很快，解散的公告就正
式发出。

大连人俱乐部的前身为成立于

2009年7月的大连阿尔滨足球俱乐部。
2010年，大连阿尔滨队夺取中乙冠军，
实现了冲甲的突破。2011年，大连阿尔
滨队夺得中甲冠军，冲超成功。2014
年，大连阿尔滨从中超降级。2015年12
月，更名为大连一方足球俱乐部。

2017年 10月，大连一方夺得中甲
联赛冠军，成功冲超。2019年，大连一
方足球俱乐部更名为大连人职业足球

俱乐部。2022年1月，大连人降入中甲，
随后在5月递补升入中超。

虽然未能像前任万达和实德那般
成为中国足坛的霸主，但大连人队也
着实在这10多年时间给大连球迷带来
了快乐——尤其是 2022年下半年，在
部分俱乐部恢复主场的情况下，大连
人主场营造出的那热情似火的氛围，
助燃了处在寒冬中的中国足球。

铭记那份火热

在刚刚过去的 2023年中超赛季，大连
人队排名倒数第二，遭遇降级。

这是俱乐部第三次遭遇降级，并不算是
灭顶之灾——但最终走向解散的命运的结
局，和很多俱乐部一样，还是金元足球的后
遗症所致。

据记者了解，因为过去几年的疯狂投
资，大连人俱乐部背上了数亿元债务。

2022年7月夏窗，时任俱乐部负责人曾

经透露万达集团花费了两亿元解决了部分
债务，球队得以重新获得引援资格。但后续
债务终究无法化解，大连人还是如预计那
样，打完2023赛季后走向了解散。

这也是大连足球历史上第二次遭遇解
散。中国足球职业联赛初期的霸主大连万
达，经过转手实德后，于2013赛季前宣布解
散。

万达和实德的退出，也带走了属于大连

足球的8个顶级联赛冠军荣誉。
目睹了俱乐部的解散后，大连人队的功

勋老将闫相闯相当痛心。他表示，“当看到通
告的那一刻，心里无比复杂——心如刀绞、
心痛。心痛的是广大球迷，疼的是身边这些
队友和俱乐部的工作人员……”

“聚不是开始，散也不是结束，聚是一团
火，散是满天星，而星星之火可以燎原。希望
蓝色血脉后有传承……”

金元足球的后遗症

中甲新军挑起足球城重担

足球城的旗帜永远摇曳足球城的旗帜永远摇曳
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